

Estimado Rector,

Autoridades,

Responsables de Volkswagen y de la Universidad,

Señoras y señores,

Buenos días.

Con la presentación de la Cátedra empresa Volkswagen Navarra Universidad de Navarra culminamos dos días de actos relacionados con tan prestigiosa firma automovilística.

Dos días que nos llenan de orgullo y nos aportan mucha confianza sobre el futuro de nuestra Comunidad.

Si ayer tuvimos la oportunidad de celebrar la fabricación del "Polo" seis millones, el de hoy es un día en el que la formación está más presente que nunca y adquiere un papel de primer orden.

Primero, con la inauguración oficial del nuevo centro de formación de Volkswagen Navarra, segundo con la firma de un convenio entre Volkswagen y el Servicio Navarro de Empleo para colaborar en la formación y en la contratación de trabajadores, y ahora con la conmemoración de la cátedra de Calidad y la presentación de la Cátedra empresa.

Yo creo que todo esto es el mejor reflejo de cómo está avanzado nuestra sociedad, una sociedad cada vez mas ligada al conocimiento, a la investigación y al fomento de los talentos.

Está claro que si queremos diferenciarnos como Comunidad, una de nuestras mayores prioridades debe ser la cualificación de nuestros ciudadanos, su capacitación y la formación debe estar estrechamente vinculada a las necesidades y a las demandas del mercado laboral y de sus empresas.

Navarra ha sabido desarrollarse y posicionarse como Comunidad en varios sectores importantes: destaca en el sector agroalimentario, la automoción, las energías renovables y el biomédico y farmacéutico.

Son sectores clave ligados al desarrollo del conocimiento, a la investigación y a las nuevas tecnologías; y, en sus diferentes vertientes, marcarán nuestro futuro.

En estos momentos, en Navarra contamos con el Plan Moderna, un plan de desarrollo a futuro, hasta 2030, que señala las líneas y los sectores estratégicos en los que debemos trabajar para avanzar y para diferenciarnos. Hay tres ejes económicos: economía verde, salud y talento.

En definitiva, se trata de diversificar nuestro tejido empresarial y hacernos más fuertes en lo que somos potentes.

Durante años se ha estado realizando un importante esfuerzo por generar un tejido industrial fuerte, destinando recursos a la I+D+i y apostando por la cualificación y especialización de su capital humano.

Todos esos factores han contribuido a que Navarra haya conseguido una alta calidad del entorno empresarial y esté bien posicionada desde el punto de vista de la innovación.

En los últimos cinco años la mitad de las empresas de automoción navarras han desarrollado proyectos de innovación con el apoyo del Gobierno de Navarra.

En total han sido un centenar de proyectos con los que las empresas han buscado una mayor eficacia en sus procesos de producción pero que, en su mayor parte, estaban dirigidos a mejorar

la seguridad de los ocupantes de los vehículos o a reducir el gasto energético y las emisiones contaminantes.

La inversión total ha superado los 107 millones de euros y la ayuda pública ha rondado los 12,3 millones.

Dentro del sector de la automoción la formación continua de sus trabajadores se está convirtiendo en una prioridad para las empresas que operan en Navarra.

El 85 por ciento cuentan con acciones formativas y, solo desde 2004, se han dado más de 600.000 horas lectivas a las que han accedido cada año una media de 3.000 trabajadores.

La formación es una inversión de futuro en la que estas empresas invierten una media de 2,3 millones de euros anuales.

En este sentido, desde el Gobierno estamos trabajando en estos ámbitos hoy más que nunca bajo la perspectiva de la educación y la perspectiva de formación para el Empleo.

Quiero dirigir mis últimas palabras a mostrar mi agradecimiento tanto a la Universidad de Navarra como a Volkswagen por su implicación y su compromiso con la formación y la investigación, algo que sin duda, redundará en beneficio de toda la sociedad y nos hace estar más preparados de cara al futuro.

Tras diez años de vida de fecunda labor, la “Cátedra de Calidad Volkswagen Navarra - Universidad de Navarra “ pasó a llamarse Cátedra de Empresa para englobar una visión más generalista y todavía más ambiciosa.

Me satisface enormemente comprobar como, de esa manera, se estrechan todavía más los lazos entre dos entidades tan importantes para Navarra y que nos marcan a todas las otras instituciones, organismos y profesionales de la Comunidad el camino de la excelencia, el esfuerzo y el trabajo bien hecho.

Os felicito sinceramente, os ruego que sigáis trabajando tan brillantemente como hasta ahora y os animo a que **divulguéis** entre toda la sociedad Navarra los logros alcanzados para hacerla partícipe de vuestros éxitos.

Muchas gracias